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Interview mit Herrn Direktor Walser 
 

Auf wie vielen Schulen waren Sie Direktor oder Lehrer?  

Ich war in meinen ersten 7 Jahren als Lehrer schon an 
insgesamt sechs Schulen tätig. 
 

Würden Sie einen Raum neu gestalten? 

Ich würde den Aufenthaltsraum weiter gestalten. 
 

Wie kamen Sie auf die Idee hier an dieser Schule 

Direktor zu werden? 

Am Anfang war ich nur stellvertretender Direktor von 
Herrn Mayr, doch nach seiner Pensionierung wurde ich 
Direktor. 
 

Sind Sie zufrieden hier an der Schule? 

Mit der Schule sehr zufrieden, aber als Direktor nicht 
immer. 
 

War die Tätigkeit als Direktor schon immer Ihr 

Traumberuf? 

Nein war es nicht. 

 

Auf welchen Schulen unterrichteten Sie schon? 

Ich war schon an den Mittelschulen im O-Dorf in 
Innsbruck, in Pians, Prutz, Pfunds, an der Mittelschule 
Imst und der Mittelschule in Wenns. 
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Besuch von Daniel Suckert 
 

Am letzten Freitag vor den Semesterferien 

(09.02.24) besuchte Daniel Suckert, 

Sportjournalist der Tiroler Tageszeitung, die 

beiden 4. Klassen in deren Deutschstunde. 

Wir stellten Daniel (er wollte nicht mit Sie 

angesprochen werden) einige Fragen von 

seiner Ausbildung bis zu seinem heutigen Job 

bei der TT, welche er uns ausführlich 

beantwortete. Wir erfuhren bspw. wo er maturierte, dass er 

Psychologie studierte und wie sich die Tiroler Tageszeitung in ihrem 

„Headquarter“ organisiert. Auch sprach er mit uns relativ 

ausführlich über Sport, welcher ja sein 

Fachgebiet ist. Daniel erzählte auch wie 

seine, aber auch generell wie 

Sportberichte entstehen, woher er seine 

Informationen nimmt und wie lange er 

für einen Artikel braucht. Die beiden 4. 

Klassen lauschten, mehr oder minder 

interessiert Daniels Vortrag und konnten 

sicher die eine oder andere Anregung 

bzw. Information für sich mitnehmen. 

Lieber Daniel, vielen Dank für den 

interessanten Vortrag und wir hoffen, es 

hat dir bei uns gefallen. 

 
 

 

 

 

 

 

 

© Seiwald Lisa-Marie 

© Seiwald Lisa-Marie 
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Soll an der MS Stams Rietz eine Schuluniform 

eingeführt werden? - Erörterung aus dem 

Deutschunterricht der 4. Klassen AHS Gruppe 
 

Das Thema ,,Einführung einer Schuluniform“ ist in den Zeitungen und sozialen Medien 

ein häufiges Anliegen. Ich möchte nun dazu einige Punkte erörtern. 

Ich bin gegen eine Schuluniform, da eine solche unbequemer ist als die eigenen 

Klamotten. Jede/r Schüler/in hat ein anderes Kälte/-Wärmeempfinden. Zum Beispiel ist 

manchen SchülerInnen in der Uniform vielleicht viel zu kalt, anderen ist hingegen zu 

heiß.   

Die Kosten einer Schuluniform sind auch nicht billig. Wenn dann zum Beispiel etwas voll 

mit Farbe oder Chemikalien wird, müsste man das um viel Geld ersetzen. Zusätzlich ist 

davon auszugehen, dass es nicht leicht wäre, eine Ersatzuniform mitzunehmen. 

Außerdem bin ich noch ein weiteres Problem angegangen. Es ist wahrscheinlich, dass 

Mädchen Röcke und Jungs Hosen bekämen. Also Geschlechtertrennung. Viele Mädchen 

fühlen sich in Röcken aber nicht Wohl und unpraktisch ist es auch. 

Zusätzlich fände ich es furchtbar, wenn niemand mehr seinen Charakter mit Kleidung 

ausdrücken könnte und alle gleich aussehen würden. So würde man der Möglichkeit 

beraubt, Farbe ins Leben zu bringen. 

Zuallerletzt möchte ich erwähnen, dass es eine unverschämte Freiheitsberaubung wäre. 

Schlussendlich kann ich sagen, dass viele Punkte gegen eine solche Idee sprechen. Es gibt 

eine Vielzahl anderer Probleme im Schulsystem als die Frage nach der Einführung einer 

Schuluniform. 

 

Johanna Geisler 4a 

E                           N                         D                              E 

 

Wir haben in der Schule diskutiert, ob wir Schuluniformen einführen sollen. In meiner 

Klasse gab es auch schon Gespräche über dieses Thema. Ich möchte nun diese Frage 

erörtern. 

Erstens würde es weniger Mobbing wegen der Kleidung an der Schule geben, wenn wir 

eine Schuluniform hätten. Jeder/jede würde dasselbe anhaben. So kann sich niemand 

mehr über einen ausgefallenen Kleidungstil von anderen lustig machen. 
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Ein weiterer Grund für Schuluniformen ist, dass dann keiner mehr einen Markendrang 

hat, der viele Eltern finanziell belastet. Beispielsweise haben viele eigentlich nicht so viel 

Geld für Markenklamotten ihrer Kinder. 

Als letzten Grund möchte ich anmerken, dass man morgens nicht mehr so lange vor dem 

Kleiderschrank stehen müsste. Mit einer Schuluniform braucht man nicht lange 

überlegen, was man anzieht. So kann man sich zum Beispiel am Morgen Zeit sparen für 

wichtigere Dinge. 

Zusammenfassend möchte ich sagen, dass eine Schuluniform - wie aufgezählt - viele 

Vorteile bringt. Ich hoffe, es stimmen viele diesen Punkten zu. Deshalb bin ich für eine 

Schuluniform an der MS Stams-Rietz. 

Magdalena Jaglitsch, 4b 

E                           N                         D                              E 

 

An unserer Schule machen sich viele Lehrer und Lehrerinnen Gedanken, ob nicht doch 

eine Schuluniform notwendig wäre. Die Meinungen dazu sind aber noch gemischt. Nun 

möchte ich dieses Thema erörtern. 

 

Jugendliche möchten erstens selbst über ihre Kleiderauswahl entscheiden. Sie wollen 

nämlich mit ihrer Kleidung den eigenen Charakter ausdrücken. Zum Beispiel gibt es viele 

sportliche Jugendliche, die durch Turnschuhe oder Fußballleibchen ihre Interessen 

widerspiegeln. 

 

Zweitens möchte ich betonen, dass Schuluniformen viel unbequemer als normale 

Kleidung sind. Damit meine ich, dass das stundenlange Sitzen mit Schuluniformen für 

viele Jugendliche sicherlich sehr anstrengend ist. Beispielsweise ist dafür eine weitere 

Kleidung sicher viel bequemer. 

 

Drittens behaupte ich, dass durch Uniformen mehr Kosten für die Eltern entstehen 

würden. Sie müssten nämlich auch beschädigte oder verlorene Klamotten erneuern. Es 

gibt viele Eltern, die sich das zu den zusätzlichen Kosten für Freizeitkleidung nicht mehr 

leisten können. 

 

Zusammenfassend möchte ich sagen, dass ich es aus den genannten Gründen nicht gut 

finde, eine Schuluniform hier zu tragen. Jugendliche sollten meiner Meinung nach frei 

entscheiden können, was sie tragen möchten. Schuluniformen gehören nicht an diese 

Schule. 
 

Rebecca Pfefferle, 4b 
 

Vielen Dank, dass wir eure Erörterungen veröffentlichen dürfen! 
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Alexandra Feurstein Interviewt von Sophia Aschaber und Sophia Schreier 

Hallo, ich bin Alexandra Feurstein. Ich komme aus 

Flaurling und habe drei Kinder. 

Wie gefällt es Ihnen an unserer Schule? 

An dieser Schule gefällt es mir sehr gut, da auch überall so 

nette SchülerInnen in den Klassen sitzen. 

Warum sind Sie an diese Schule gekommen? 

Aus organisatorischen Gründen und weil die MS Stams-Rietz 

so einen tollen Ruf hat. 

Welche Fächer unterrichten Sie? 

Ich unterrichte hier unter anderem Zeichnen, Deutsch und BFU 

(Besonderer Förderunterricht, oft: Deutsch als Zweitsprache) 

Was machen Sie gerne in Ihrer Freizeit? 

Ich lese außerordentlich gerne, ich liebe und beschäftige mich 

gerne mit Tieren und da wir zuhause auch einen Hund haben 

gehe ich täglich mit ihm spazieren. 

Was gefällt Ihnen besonders an dieser Schule? 

Die „Wohlfühlatmosphäre“. 

Waren Sie vorher auch schon an einer Schule, wenn ja wo? 

Bevor ich an diese Schule gekommen bin, habe ich an der 

Mittelschule Mieming die SchülerInnen unterrichtet. 
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Die Fußballer der MS Stams-Rietz 

bei der Schülerliga in Imst 

Am 29.01 fuhr Herr Schaber mit den 

Schülern der „Ballsportgruppe“ nach Imst 

zum Schülerliga-Hallenturnier. Die 

Mannschaft der MS Stams-Rietz holte den 

achten Platz und landete somit auch vor 

dem „Erzrivalen“ aus Stams, dem 

Gymnasium Meinhardinum. Die Spitze der 

zehn teilnehmenden Mannschaften, die MS 

Längenfeld war 

jedoch leider noch 

etwas zu weit weg. Ebenso durfte Luc 

Burtscher, TFV-Nachwuchs-Schiedsrichter, 

mitfahren und einige der Spiele dort leiten 

und die Organisatoren unterstützen. Vielen 

Dank an alle Teilnehmer, ihr habt unsere 

Schule bestens vertreten(!), aber ebenso an 

Herrn Schaber, welcher mit den Schülern 

fleißig trainiert und uns freundlicherweise 

die Fotos zur 

Verfügung 

stellte. 
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Stellenausschreibung 

Da unsere beiden Chefredakteure die MS 

Stams-Rietz heuer verlassen werden, suchen wir 

eine/-n Chefredakteur und auch weitere Reporter/-

innen. 

Chefredakteur/-in 

Was du brauchst für diesen Job: 

✓ Führungsstärke 

✓ Kenntnisse in Deutsch und evtl. auch GS 

✓ Gute Zusammenarbeit im Team 

Was dich als Chefredakteur/in erwartet: 

➢ Ein nettes und motiviertes Team 

➢ Evtl. Vorteile für spätere Job-Bewerbungen 

➢ Aktive Mitgestaltung der Schule durch Umfragen 

etc. 

Falls du bei uns als Reporter/in anfangen 

willst, bist du auch herzlich willkommen! 

Einfach bei unseren 

Chefredakteuren melden! 
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Umfrage: Wo gehen die Schüler/-innen 
der 4. Klassen nächstes Jahr in die 

Schule? 

 

Die SchülerInnen einer Mittelschule müssen sich ja bekanntlich 

nach Abschluss der 4. Klasse, bzw. 8. Schulstufe, entscheiden, 

welche weiterführende Schule sie besuchen möchten. Da die 

Halbjahresnote für die Aufnahme an einer Schule von großer 

Bedeutung ist, haben wir uns gedacht, wir machen eine 

Umfrage, wo es denn so hingehen soll. 

 

Die Fragestellung lautete wie folgt und wurde am Freitag, dem 02.02.24 

allen anwesenden Schüler/-innen (insg. 26) der 4a und 4b Klasse gestellt. 

 
Es gibt keine Gewähr auf jegliche Angaben, die Umfrage wurde anonym durchgeführt und alle Rechte liegen bei der Redaktion! 
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Welche Schule wirst du nächstes Jahr 
besuchen?

PTS

HLW

LLA

BAfEP

Sonstige BHS

Lehre

HTL

HAK

AHS
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Schiwoche 2a und 2b 

 

 
Vom Mittwoch, dem 

21.02.2024, bis zum 

27.02.2024 fuhren wir, die 

zweiten Klassen der MS 

Stams-Rietz, an 

verschiedene Orte zum 

Schifahren. 

 
 

 

 

 

 Von Jerzens über 

Hochoetz weiter nach 

Kappl, von dort nach 

Serfaus und zurück nach 

Jerzens haben wir viele schöne verschiedene Abenteuer 

erlebt und manche 

von uns wurden zu 

richtigen Profis. 
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Witzeseite 

Rollt eine Kugel um die 

Ecke, fällt sie um.                              

                                            Was ist weiß und stört beim Essen?  

 

Was ist grün und schaut 

durchs Schlüsselloch? 

 

Beim Bewerbungsgespräch: 

Der Chef sagt: „Wir bezahlen Ihnen jetzt 1.700€, später verdienen Sie dann 

mehr…“ 

Die Bewerberin sagt: „OK, dann komm ich später wieder!“ 

 

Der Polizist zeigt auf Ulrich: „Ich habe Sie in Verdacht, dass Sie vorhin den 

Kleinwagen gestohlen haben!“ – „Aber nein“, verteidigt sich Ulrich, „bitte 

durchsuchen Sie mich!“ 

 

„Schade, dass ich Ihr Lokal nicht früher besucht habe“, sagt Freddy. – „Hat es 

Ihnen so gut geschmeckt?“ fragt der Wirt. – „Nein, aber dann wäre der Fisch 

noch frisch gewesen.“ 

 

„Wir können Ihnen den Diebstahl nicht nachweisen“, sagt der Richter. – 

„Super“, meint der Angeklagte, „darf ich das Geld also behalten?“ 

 

Der 17jährige Gerd steht wegen Einbruch vor Gericht. – „Haben sie denn 

nicht an Ihre armen Eltern gedacht, als sie den Einbruch verübten?“ will ihm 

der Richter ins Gewissen reden. – „Doch, habe ich“, bestätigt Gerd, „aber für 

sie war nichts Passendes dabei!“  
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In der nächsten MS News: 

❖ Die Italienreise unserer Italienischgruppe 

 

❖ Umfrage 

 

❖ Wie immer eine Witzeseite 

 

❖ Und vielleicht schon Ausblicke auf’s 

nächste Schuljahr an der Mittelschule 

 

Wir wünschen allen Schülerinnen und Schülern 

erholsame Ferien und ein schönes Osterfest! 

Lisa und Luc mit Team 


